

# エピソード33

やんちゃな子ども様子を  
保護者に伝えました。



なみちゃん

小学校教師として25年以上の経験が  
あります。  
エデュサポネットのファシリテーターです。



小学校の先生の経験をお聞きします。

私は、教職3年目に中学年を担当しました。  
その時にたつき君と出会いました。

たつき君は理解力が高く、特に算数では  
問題をあっという間に解きました。でも  
落ち着きがなく、忘れ物も多かったです。





先生は、たつき君にどう対応しましたか。

たつき君は、授業中友だちにいたずらをしたたり、やんちゃなお子さんでした。

そのため、つい、たつき君の行動を制止する言葉かけが多くなっていました。





保護者には、たつき君の様子を  
知らせましたか。

保護者にも学校での様子を伝えた方がいい  
と考え、何度かお母さんに電話をしました。

その度にお母さんは「またそんなこと  
したんですか…」と辛そうに謝りました。





お母さんの様子を見て、  
先生はどうしたのですか。

私も苦しい気持ちになりました。それで、  
同じ学年の先輩の先生に相談しました。

先輩は「たつき君が、授業中のどんな  
時にいたずらをするのか、注意して  
よく見てごらん。」と言いました。





先輩の先生は、他にも何か  
アドバイスをしてくれましたか。

保護者に伝えるときは、困ったことだけで  
なく、頑張っていることやよかったことも  
伝えるといい、と教えてくれました。

私は、先輩に教えてもらったことを、  
早速次の日から実践してみました。





何かわかったことがありましたか。

授業中のたつき君をよく観察していると、算数の問題を解いた後に、周りの子にいたずらをしていることがわかりました。

そこで、問題を解き終わったら手を挙げることを学級全体で約束し、終わった子から次の問題に取り組むようにしました。





たつき君に変化はありましたか。

たつき君は、次の問題を解くことで、  
友だちにいたずらをするのが減りました。

たつき君の頑張りを、お母さんにも伝え  
たくて電話をすると「うちの子がまた何か  
やりましたか」と元気なく辛そうでした。





先生の話を聞いて、お母さんの  
様子は変わりましたか。

たつき君が頑張っていることを伝えると  
「そんな話を聞いたのは、初めてです。」  
と驚いたような、ほっとしたような声で  
言いました。とてもうれしそうでした。

私もうれしくなっていってしまい、その後、  
お母さんとの関係が良好になりました。





## なみちちゃんの一言

- 子どもの行動には理由があります。不適切な行動を、叱って直そうとする前に、子どもをよく観察してみるのが大切です。
- どうしてその行動をしているのか、原因がわかって取り除くことができれば、子どもは適切な行動を取れますね。
- 子どもの様子を保護者に伝えるとき、よい面も一緒に伝えると「先生は、子どものことをよく見ていてくれる」と安心します。

お・し・ま・い



なみちゃん

ナレーション 浪岡美保  
(北海道教育大学大学院 修了生)

イラスト 尾上樹里  
(北海道教育大学 大学院生)